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Hallazgo en Pampayasta: descubrieron 
restos de un gliptodonte 
El hallazgo se produjo de manera fortuita, 

cuando Samuel Colombano, un estudiante de 
la Universidad Nacional de Villa María, se en2
contraba disfrutando de una tarde de verano 
en el río y detectó en medio del agua restos 
fósiles. 
Personal del Museo Provincial de Ciencias 

Naturales confirmó que la pieza hallada en el 
Río Ctalamochita (Río Tercero), en la localidad 
de Pampayasta, corresponde al caparazón 
Gliptodonte, un mamífero originario de Su2
damérica que hace 129 mil años cruzó por el 
Istmo de Panamá hacia América del Norte.

◘ Amplían la red de cloacas en distintos lugares de Laborde

◘ Disminuye año a año los nacimiento en la Provincia de Córdoba

◘ Pascanas: Trabajos de puesta en valor de la plaza céntrica

◘ Justiniano Posse también tendrá su parque solar

◘ Bell Ville: Comenzó el uso de biocombustibles en la flota municipal

◘ Se habilitará la inscripción de autos 0 km en concesionarias
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OBRA PÚBLICA

Amplían la red de cloacas en distintos 
lugares de Laborde

◘ En los últimos días se 

registraron importantes 

avances en la ampliación 

de la red de cloacas de la 

localidad de Laborde.

En tal sentido autoridades 

municipales recorrieron y su

pervisaron el avance de obra 

que lleva a cabo personal 

municipal.

La ampliación demandará 

una inversión de 100 millones 

de pesos. Los aportes provie

nen del Fondo Complementa

rio de Obras de Infraestructu

ra para Municipios, Comunas 

y Comunidades Regionales 

(FOCOM).

La obra se enmarca en un 

plan de saneamiento diseña

do para mejorar la calidad de 

vida de los habitantes.

MODELO

La Planta de Tratamiento de 

Efluentes Cloacales trabaja 

bajo un novedoso sistema de 

depuración de los efluentes 

cloacales por el sistema de 

barros activados y su utiliza

ción para riego. 

Una interesante particulari

dad del proyecto es el apro

vechamiento de los efluentes 

tratados, ricos en nutrientes 

como Nitrógeno y Fósforo, 

para el riego de una planta

ción de rotación corta (PRC).

La principal característica de 

las PRC es la obtención de 

grandes volúmenes de made

ra en corto tiempo, la biomasa 

generada en la PRC será 

aprovechada para la genera

ción de energía eléctrica y/o 

utilizada como combustible 

para calefacción o usos in

dustriales.

OTRAS GESTIONES

La intendente, María Cristina 

Sanabria junto al Arq. Joaquín 

Vanerio, fueron recibidos por 

el Arq. Lucas Cuadrado, 

Director de infraestructura del 

Ministerio de Educación, quién 

anunció la autorización de dos 

proyectos para la comunidad 

educativa de Laborde.

Se trata de la ampliación del 

albergue de señoritas del IPEA 

212 y la reparación del techo 

del Centro Educativo Dardo 

Rocha.

Dichos proyectos se estarán 

habilitando en los próximos 

meses, luego de la 

presentación de los requisitos 

técnicos por parte de los 

arquitectos labordenses.

PROVINCIA DE CÓRDOBA
DISMINUYE AÑO A AÑO LOS NACIMIENTO EN LA 

PROVINCIA DE CÓRDOBA

◘ La cantidad de nacimientos a nivel mundial ha 

decaído y nuestra Provincia no está ajena a ello.

En 2024, los nacimientos en Córdoba cayeron un 10,6% 

respecto a 2023, pasando de 37.917 a 33.887. En 2022, 

hubo 10 mil nacimientos menos que en 2019, el último 

año pre pandemia. 

La disminución de nacimientos se debe a una tendencia 

que se ha observado en toda la región. 

Algunas de las razones de la disminución de nacimientos 

son: la pandemia, la disminución de la tasa de fecundidad, 

el aumento de la tasa de mortalidad, entre otros factores.

Como dato  duro se observa en la Capital cordobesa 

(cosa que se repite en cada localidad) que en 2018 

nacieron 20.799 personas; en 2019, 19.713; 2020, 

15.201; 2021, 11.379; 2022, 11323; 2023, 9492 y 2024, 

8681, lo que marca que existe meno de la mitad de 

nacimientos en el último lustro.
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PASCANAS

Se realizaron trabajos de puesta 
en valor de la plaza céntrica

◘ La Municipalidad de 

Pascanas llevó a cabo tareas 

de refuncionalización y 

reordenamiento de las zonas 

de juegos ubicada en la 

plaza Bernardino Rivadavia.

Según precisaron fuentes 

municipales, la idea es 

continuar con la mejora de 

espacios públicos a los fines 

de brindarles a las familias 

lugares más cómodos y seguro 

para disfrutar, especialmente 

donde hay niños 

“Actualmente, estamos 

llevando a cabo la reubicación, 

sumado al mantenimiento y 

reparación de los juegos 

infantiles que necesitaban 

arreglos. Además, se están 

pintando y revitalizando para 

que luzcan como nuevos”, 

señalaron.

“También incorporaremos 

mesas y bancos para que 

quienes acompañen a los más 

chicos puedan disfrutar 

cómodamente del espacio 

mientras ellos juegan y se 

divierten. Esta obra es parte de 

nuestro compromiso con el 

bienestar de toda la 

comunidad. Pronto tendrán un 

lugar renovado donde 

compartir momentos 

inolvidables”, señaló la 

intendenta Mariela Lolich.



NACIONALES

Se habilitará la inscripción de 
autos 0 km en concesionarias

◘ Se anunció que en los 

próximos días quedará 

habilitado el trámite por el 

cual los compradores de 

autos cero kilómetro no 

deberán concurrir a una 

dependencia del Registro 

de la Propiedad Automotor 

para formalizar su 

adquisición y tramitar el 

título de propiedad y la 

cédula verde.

En tal sentido se creó el 

Registro Único Nacional 

Automotor (RUNA), a través 

del cual se van a centralizar 

cada vez más trámites 

relacionados con la compra 

de automóviles, 

motocicletas y maquinaria 

agrícola. 

Inicialmente, sólo será 

para unidades cero 

kilómetro, pero en el futuro 

funcionará para todas las 

operaciones también de 

vehículos usados.

La operatoria funcionará 

de modo tal que el 

comprador de un auto cero 

kilómetro pueda ir a un 

concesionario oficial de 

marca nacional o extranjera, 

comprar el vehículo que 

haya elegido en esa 

empresa en la que ya habrá 

un stock de chapas patente 

para asignar a cada unidad.

Este es uno de los 

cambios más trascendentes, 

porque esa tarea la hacía 

hasta esta medida, las 

dependencias de los 

Registros Automotor.

El trámite continúa con la 

carga digital de los datos del 

vehículo y del comprador en 

el mismo concesionario, la 

impresión del formulario 

para firmar y que de ese 

modo quede certificada la 

firma del comprador, lo que 

automáticamente genera 

que ese vehículo quede 

inscripto en el RUNA.

A partir de ese momento se 

generan digitalmente la 

Cédula Verde y el título de 

propiedad en la plataforma 

Mi Argentina. Si así lo 

desea, el comprador podrá 

pedir una cédula verde en 

formato físico para que 

llegue a su domicilio.

Una vez concluido todo el 

proceso, el usuario se va del 

concesionario en su auto 

0km con las chapas 

metálicas y la 

documentación digital.

Con esta nueva medida, el 

ministro subrayó que “los 

argentinos, al comprar un 

auto nuevo, ya no van a 

pagar los formularios físicos 

01, 12, 13 y 59, lo que 

genera un importante 

ahorro.
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PROVINCIA DE CÓRDOBAEN LOS PRÓXIMOS DÍAS SE PODRÁ 
PAGAR EN PESOS O DÓLARES

◘ El Banco Central de Argentina oficializó la 

adecuación para implementar los pagos en cuotas 

con dólares, junto con la posibilidad de abonar con 

tarjeta de débito y códigos QR con la divisa 

estadounidense.

Esto permite que los clientes puedan elegir entre pagar 

en pesos o dólares al hacer sus compras.

La medida anunciada por la entidad a mediados de 

enero quedó reglamentada mediante la Comunicación 

"A" 8180/2025, que fue publicada en el Boletín Oficial.

La fecha límite para esta adecuación de las entidades es 

el 28 de febrero.

Como complemento de la medida, la Secretaría de 

Industria y Comercio publicó en el Boletín Oficial una 

disposición que habilita a los comercios a mostrar los 

precios en dólares u otra moneda extranjera. 

La disposición determina que, además del precio en 

pesos, los comerciantes podrán agregar su valor en 

cualquier otra moneda. 

Además del precio final, se deberá informar “el importe 

neto sin la incidencia del IVA y otros impuestos 

nacionales indirectos que impacten en los precios, 

acompañado de la leyenda ‘precio sin impuestos 

nacionales’”.
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OBRA PÚBLICA

La Provincia licitó dos tramos para continuar 
con la rehabilitación de la Ruta N° 6

PROVINCIA DE CÓRDOBAEN LOS PRÓXIMOS DÍAS SE PODRÁ 
PAGAR EN PESOS O DÓLARES

PROVINCIA DE CÓRDOBAEN 2024 SE REDUJO LA DESERCIÓN 
ESCOLAR

◘ De acuerdo a datos estadísticos recabados por el 

Ministerio de Educación de la Provincia, el 99,6% de los 

estudiantes que iniciaron las clases en Córdoba en el 

mes de febrero de 2024, finalizaron el ciclo lectivo en 

diciembre del mismo año.

Esto representa una mejora de la tasa de retención del 0,6% 

respecto del año 2023, lo que se traduce en más de 4.300 

estudiantes que permanecieron en el sistema educativo.

La retención escolar es un fenómeno complejo. Puede 

entenderse como la capacidad que tienen los sistemas 

educativos para lograr la permanencia de los alumnos en las 

aulas, garantizando la terminalidad de ciclos y niveles, con 

aprendizajes de calidad.

No obstante, existen una multiplicidad de motivos que 

pueden afectar los recorridos educativos, desde las 

condiciones que atraviesa el contexto socioeconómico, 

aspectos asociados a lo escolar y/o cuestiones singulares en 

la biografía de cada estudiante.

Una mirada a lo largo de los años permite señalar que la 

provincia de Córdoba se destaca por altos niveles de 

retención en nivel inicial, primario y en el pasaje inter nivel.

Así, desde el año 2022, el 99,5% de los estudiantes que 

finalizan el nivel primario, ingresan al nivel secundario.

Pese a ello, los datos evidencian la necesidad de focalizar la 

mirada en el nivel secundario, especialmente al iniciar el 

segundo ciclo, ya que la mayoría de los casos de 

intermitencia y/o abandono en los recorridos de los 

estudiantes se producen entre el tercer y cuarto año.

◘ El Ministerio de Infraes

tructura y Servicios Públi

cos, licitó dos tramos para 

ejecutar la rehabilitación in

tegral de la Ruta Provincial 6, 

en toda su extensión. 

En esta oportunidad, el pro

ceso licitatorio se efectuó para 

los segmentos Ordoñez – 

Idiazábal, departamento Unión; 

y Ticino – Pasco, departamento 

General San Martín.

El primero de los tramos tiene 

una longitud de 15.62 km y 

cuenta con un presupuesto de 

15.792.025.232 pesos.

Los trabajos se dividen en: 

◘ Zona Urbana de Idiazabal, 

en una longitud de 1.05 km, 

donde se ejecutarán tareas de 

repavimentación, cordón cune

ta y pavimentación de banqui

nas.

◘ Tramo Idiazábal – Ordoñez, 

contempla la repavimentación 

de 14.57 km, más 500m de sa

lida hacia la localidad de La 

Laguna. 

◘ En tanto, el tramo Ticino – 

Pasco contempla la repavi

mentación de 11.5 km con una 

inversión que asciende a 

8.240.007.924 pesos.

En ambas licitaciones, pre

sentaron ofertas para ejecutar 

las obras:

◘ A.Pe.S.A.

◘ Bor Com S.A.

◘ Vial Agro S.A.

La RP6 es una vía sometida a 

altas cargas por los vehículos 

de gran porte que transportan 

la producción de la zona y re

sulta necesario que se encuen

tre en buenas condiciones para 

brindar mayor seguridad y me

jor conectividad.

TRAMOS EN MARCHA

Actualmente, y enmarcados 

en el proyecto integral de reha

bilitación de la RP6, se en

cuentran en la etapa final de 

repavimentación los tramos Or

doñez – RP3, con un 85% de 

avance; y la travesía urbana de 

Inriville, que registra un 95%. 

En tanto, el segmento com

prendido entre Río Tercero y 

Tancacha ya está finalizado.



PROVINCIA DE CÓRDOBA

Programa Primer Paso incorporó a 
todos los inscriptos
◘ Más de 890 jóvenes se 

convirtieron en trabajadores 

formales, a través de la mo

dalidad relación de depen

dencia, cuyas inscripciones 

siguen abiertas.

7523 jóvenes inician la prime

ra experiencia laboral y de ca

pacitación a través del Progra

ma Primer Paso (PPP).

Luego de cumplirse el periodo 

de evaluación y cruce de datos 

de la nueva edición del Progra

ma Primer Paso (PPP), todos 

aquellos jóvenes que se inscri

bieron y cumplieron con los re

quisitos podrán comenzar la 

práctica laboral y capacitación 

en las empresas.

De esta manera, no sólo ac

cederán a su primera experien

cia en el mundo del trabajo, si 

no que tendrán la posibilidad de 

elevar su potencial, integrarse 

en el mercado profesional y de

sarrollarse personalmente.

La decisión fue tomada por el 

Gobierno de Córdoba para evi

tar que ninguna persona que se 

haya anotado quede afuera y 

todos tengan la posibilidad de 

crecer a través de un empleo. 

Ratificando, asimismo, el com

promiso de apoyar y seguir tra

bajando junto al sector privado, 

en esta oportunidad, en siner

gia con las más de 3.800 em

presas y empleadores que ya 

se sumaron al PPP.

Cabe destacar que la modali

dad práctica laboral contempla 

un entrenamiento de 20 horas 

semanales, por seis meses. 

Quienes participan de esta ex

periencia contarán con una 

asignación estímulo equivalen

te a un Salario Mínimo, Vital y 

Móvil (SMVM), cofinanciada 

entre la empresa y el Gobierno 

provincial, y al Boleto Obrero 

Social (BOS).

Cómo saber si sos parte del 

PPP

Quienes se inscribieron y se 

vincularon con una empresa de 

manera exitosa y cumplieron 

todas las condiciones, fueron 

notificados a través de CiDi.

En ese mensaje reciben en 

detalle qué pasos deberán se

guir, mientras que las empre

sas/empleadores también 

serán informados sobre cómo 

verificar quiénes resultaron be

neficiarios y están en condicio

nes de iniciar sus entrenamien

tos, y cuáles son los trámites a 

completar antes de iniciar la 

práctica.

Por ejemplo, la presentación 

de la planilla de horarios, etc.

Además, podrán verificar su 

estado ingresando en https://

desarrolloyempleo.cba.gov.ar/.

Nuevos trabajadores formales

Hasta el momento, son 893 

jóvenes quienes se incorpora

ron de manera efectiva a las 

empresas/empleadores a 

través de la modalidad relación 

de dependencia, cuyas postu

laciones siguen abiertas en 

https://dearrolloyempleo.cba.

gov.ar/
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JUSTINIANO POSSE TAMBIÉN TENDRÁ 
SU PARQUE SOLAR

◘ En línea con lo que viene haciendo otras 

localidades, la Cooperativa Eléctrica y de Servicios 

Públicos de Justiniano Posse hizo formal el anuncio 

de construcción de un Parque Solar de 300 KW.

Es un proyecto que la entidad cooperativa venía 

analizando y proyectando desde hace varios años pero 

por cuestiones de viabilidad económica no tomaba 

forma.

Ahora, con cambios en políticas gubernamentales como 

la eliminación de subsidios y la liberación de 

importaciones, puede ser llevado adelante.

El parque tendrá una capacidad de 300 kilovatios, 

equivalente al 5% del consumo energético local, y su 

generación estará destinada principalmente a 

instituciones educativas y deportivas.
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BELL VILLE

Comenzó el uso de biocombustibles 
en la flota municipal

◘ La Municipalidad puso en 

marcha de forma efectiva, la 

migración paulatina de la 

flota municipal a la utiliza1

ción de combustibles de ori1

gen orgánico.

Con la descarga de los pri1

meros 10 mil litros, se dio un 

paso cumplimiento de la Or1

denanza Nº 2.670/2024 que 

adhiere a la Ley Provincial Nº 

10,721 de promoción y desa1

rrollo para la producción y 

consumo de biocombustibles y 

bioenergía en la provincia de 

Córdoba.

La utilización de los biocom1

bustibles tiene grandes bene1

ficios para el ambiente dado 

que tiene el potencial de  emi1

tir menos gases de efecto in1

vernadero y producir menor 

contenido de componentes 

nocivos como el azufre.

Desde la comuna señalaron: 

“De esta manera, se adhiere al 

desarrollo para la producción y 

consumo de biocombustible y 

bioenergía, para ejecutarlo en 

concordancia con las demás 

políticas llevadas a cabo que 

convierten a Bell Ville en una 

ciudad que marca un liderazgo 

en esta materia en los últimos 

años, formando parte simultá1

neamente del GCOM, la alian1

za internacional de ciudades y 

gobiernos locales, con una vi1

sión compartida a largo plazo 

para promover y apoyar la ac1

ción voluntaria para combatir 

el cambio climático”.

El combustible B20 utilizado 

por el municipio, por ahora pa1

ra su maquinaria pesada, es 

una mezcla de 20% de biodie1

sel y 80% de diésel de petró1

leo (todos los combustibles 

diésel tiene en la actualidad 

7.5% de biodiesel en Argenti1

na). Al tener un corte mayor de 

este componente de origen 

orgánico,  principalmente 

aceite de soja en el caso de 

Córdoba, se convierte en más 

amigable con el medio am1

biente.
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SANTA EUFEMIA: ENTREGAN 
ELEMENTOS DEPORTIVOS

◘ La Municipalidad de Santa Eufemia a través de su 

intendenta, Gisela Barrionuevo, hizo entrega de 

elementos a los representantes de cada disciplina 

deportiva que se practica en la  localidad.

Desde el municipio señalaron que tienen un compromiso 

con el fomento y desarrollo del deporte local, brindando 

las herramientas y recursos necesarios para que cada 

disciplina pueda alcanzar su máximo potencial.

“Seguiremos trabajando juntos para construir un futuro 

lleno de oportunidades, donde el deporte sea un pilar 

fundamental para la integración, el bienestar y el 

crecimiento de nuestra comunidad” señalaron.
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LA CARLOTA

Estudiantes transforma en colillas de cigarrillos en 
agendas y logran reconocimiento internacional

◘ Estudiantes de quinto 

año de la Escuela Superior 

El Nacional de La Carlota lo1

graron el segundo lugar en 

el III Premio de Innovación y 

Objetivos de Desarrollo 

Sostenible (ODS) en Centros 

Educativos, organizado por 

la Organización de Estados 

Iberoamericanos (OEI) y el 

Ministerio de Educación, 

Formación Profesional y De1

portes de España.

El certamen, que busca des1

tacar proyectos escolares in1

novadores en sostenibilidad, 

recibió 300 inscripciones pro1

venientes de 13 países ibe1

roamericanos. La premiación 

se llevó a cabo en España en 

un acto virtual.

El equipo cordobés conquistó 

el segundo premio, ganando 

5.000 euros, con su proyecto 

titulado «Tu colilla, nuestra 

agenda inteligente». Con el 

reconocimiento económico 

obtenido planean comprar 

equipos de laboratorio para 

continuar con el proyecto y 

también para desarrollar otros 

nuevos.

Esta iniciativa aborda de for1

ma creativa la problemática 

ambiental de las colillas de ci1

garrillos, uno de los resi1

duos más contaminantes del 

planeta. A través del hongo 

Pleurotus ostreatus, las colillas 

se descontaminan en solo 25 

días, permitiendo la fabricación 

de papel reciclado para agen1

das sostenibles.

Estas agendas, además, in1

tegran tecnología interactiva 

mediante códigos QR que en1

lazan a un chatbot educativo 

diseñado por los propios estu1

diantes.

El proyecto también incluye 

acciones comunitarias, como 

la instalación de «ecocolille1

ros» en plazas y bares de la 

ciudad para recolectar colillas 

y fomentar hábitos responsa1

bles en la mencionada locali1

dad.

La docente a cargo del pro1

yecto, Macarena Uría, resaltó 

el impacto de esta propuesta: 

«No solo estamos reciclando 

colillas, estamos reinventando 

cómo pensamos los residuos y 

la educación. Este logro de1

muestra el poder transforma1

dor de la creatividad estudiantil 

y la ciencia aplicada a la sos1

tenibilidad».

Es importante destacar que 

estos mismos estudiantes fue1

ron los ganadores del concur1

so iberoamericano de inteli1

gencia artificial en la escuela 

secundaria en 2024, reafir1

mando su talento y compromi1

so con la innovación y la tec1

nología.

HALLAZGO EN PAMPAYASTA: DESCUBRIERON 
RESTOS DE UN GLIPTODONTE 

◘ Personal del Museo Provincial de Ciencias Naturales 

confirmó que la pieza hallada en el Río Ctalamochita 

(Río Tercero), en la localidad de Pampayasta, co

rresponde al caparazón Gliptodonte, un mamífero origi

nario de Sudamérica que hace 129 mil años cruzó por el 

Istmo de Panamá hacia América del Norte.

El hallazgo se produjo de manera fortuita, cuando Samuel 

Colombano, un estudiante de la Universidad de Villa María, 

se encontraba disfrutando de una tarde de verano en el río y 

detectó en medio del agua restos fósiles. 

El joven se comunicó con el intendente de la localidad de 

Pampayasta, Guillermo Ristorto, quien informó del hallazgo 

a las autoridades provinciales.

El director del Museo Provincial de Ciencias Naturales, 

Adan Tauber, estuvo presente en el lugar del hallazgo y 

confirmó que la pieza es un caparazón de Gliptodonte, 

un mamífero originario de Sudamérica que hace 129 mil 

años cruzó por el Istmo de Panamá hacia América del 

Norte.

Los gliptodontes aparecieron hace unos 40 millones de 

años, aproximadamente, y existieron diferentes especies 

y géneros.



PASCANAS

Se desarrolló con éxito el primer 
"Moto Camping Pileta Parrilla"

◘ Un centenar de 

motocicletas participaron del 

primer “Moto Camping Pileta 

Parrilla” que se desarrolló 

en las instalaciones del 

Independiente Foot Ball Club 

de Pascanas.

Organizado por, Tiuques 

Motociclismo y el IFBC, las 

diferentes motos y sus 

conductores comenzaron a 

llegar al predio desde horas 

tempranas para montar sus 

carpas,  comer un asado y 

disfrutar de una excelente 

tarde de pileta donde el sol 

elevaba la temperatura a casi 

40 grados.

A pesar del corte de luz que 

se extendió por varias horas. 

La instalación de un generador 

de energía (empresa de 

sonido) permitió que por la 

noche vibraron las bandas, 

Vulgares Rock de Villa María y 

el reencuentro de Hijos del 

Rigor (Pascanas), apoyados 

en el impecable sonido que 

brindó la empresa B&B.

La camaradería, la buena 

predisposición y el amplio 

patio de comidas completaron 

una muy buena noche para el 

público presente y ya genera 

expectativas para el próximo 

encuentro.
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CHAZÓN VOLVIÓ A VIBRAR AL RITMO 
DEL FESTIVAL NOCTURNO

◘ Tuvo lugar la 58 edición del Festival Nocturno de 

Doma y Folklore de Chazón. Como cada año una 

multitud se hizo presente en las instalaciones del 

Club Sportivo para disfrutar de una noche de folklore 

y la mejor jineteada de la Provincia de Córdoba.

Reconocidas tropillas como: Los Amigos de Ereza y 

Cremasco, La Herencia de los Gauchos” de Julian 

Bonetto, “La Sin Querencia” de Benitez, “La Argentina” 

de Lolich y la “Orejona” de Carranza, pusieron lo mejor 

de sí para que 50 jinetes demostraran sus habilidades 

arriba de los potros.

A esto se sumó el espectáculo folclórico de Los 

Trajinantes y Aruma.

También los presentes pudieron disfrutar de un 

excelente patio de comidas y una cálida noche de 

verano que puso lo suyo para que el predio se colmara.
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TORNEO PROVINCIAL DE CLUBES

Terminó la primera etapa del Torneo Provincial 
de Fútbol
◘ Se disputó la última 

fecha de los partidos de 

ida del Torneo Provincial 

de Clubes del cual partici

pan varias instituciones de 

la región.

El mismo es organizado por 

la Federación Cordobesa de 

Fútbol.

Complejo Deportivo (Liga 

Bellvillense) volvió a ganar y 

es líder. Doblegó a Asocia

ción Española de Villa María 

por 1 a 0. La conquista llegó 

a través de Federico Bermú

dez a los cinco minutos del 

segundo tiempo.

En tanto, Bell venció a 

Vélez Sarsfield de Oliva 3  

0, con tres goles de Joel Val

demarin. El albinegro sumo 

su victoria número tres en el 

torneo provincial y cierra la 

primera ronda como puntero 

e invicto en la zona tres. El 

viernes el albinegro visitará 

a Vélez en Oliva.

Matienzo de Monte Buey, 

completará la fecha cuando 

enfrente a Universitario en 

Villa María el próximo miér

coles 12.

En tanto, los representati

vos de la Liga Beccar Varela 

igualaron sus respectivos 

compromisos.

Recreativo en su estadio 

cosechó su primer punto al 

concluir 1 a 1 frente a Riva

davia de Arroyo Cabral, el 

gol del “Lomo” fue anotado 

de cabeza por el defensor 

Gabriel Contreras.

Por su parte, Lambert con

cluyó 1 a 1 en su visita a Hu

racán de Laboulaye. 

El volante central Agustín 

Pascusi fue el encargado de 

anotar para el “Rojo”. Con 

este resultado la escuadra 

montemaicina mantiene el li

derazgo de la zona.

El próximo fin de semana 

comienzan las vueltas, por la 

zona 3 Recreativo visitará a 

Rivadavia el día viernes por 

la noche y Lambert recibirá a 

Huracán de Laboulaye.

EL PILOTO BELLVILLENSE RENZO BARBUY 
COMPETIRÁ ESTE AÑO EN LA FÓRMULA 4 DE BRASIL

◘ Luego de cumplir una exigente e inolvidable 

trayectoria en el karting provincial y nacional, el piloto 

bellvillense Renzo Barbuy afrontará de forma completa la 

temporada de Fórmula 4 2025 brasilera.

Lo hará a bordo del equipo Bassani Racing, 

defendiendo los colores argentinos en una categoría 

formativa que sirve como primer paso, previo al salto 

europeo.

Con pocos años en la actividad del karting, Barbuy 

comenzó a ser protagonista rápidamente, siendo campeón 

cordobés y top 5 en esa categoría en Brasil y Argentina.

Instalado en el circuito de Interlagos, el piloto de 15 años, 

comenzará esta misma semana con las primeras pruebas 

para conocer el auto y al equipo.



GANADERÍA

Cayó el envío de animales a faena 
un 4,6% durante enero
◘ De acuerdo con los da

tos publicados por el 

SENASA, los envíos de ha

cienda a plantas de faena 

durante el primer mes del 

año totalizaron 1.172.842 

cabezas, lo que representa 

una caída de 4,6% respec

to de diciembre, pero solo 

un 2% menos que lo remiti

do doce meses atrás, 

informó el mercado gana

dero de Rosario 

(ROSGAN). En el desglose 

por categorías, en compa

ración con diciembre, se 

observa un 5% más de no

villos y un 9% más de 

vacas.

En tanto, en la comparación 

interanual, son las vaquillo

nas las que vuelven a 

marcar la diferencia, con 

unas 345 mil cabezas remiti

das en el mes, 6% más que 

lo registrado un año atrás.

En tanto que, al 1° de fe

brero, el stock de bovinos 

reportados por los feedlots 

ascendía a 1.689.604 cabe

zas.

Si bien la cifra marca una 

nueva caída mensual res

pecto de los 1,72 millones 

registrados el mes anterior, 

es un 5,3% superior al stock 

declarado en la misma fecha 

del año pasado.

Durante enero ingresaron a 

engorde un total de 356.308 

animales mientras que las 

salidas de animales termina

dos ascendieron a 395.797, 

por lo que el Índice de Repo

sición (IRF) fue de 0,90, muy 

similar al de diciembre.

14 PRIMERA QUINCENA DE FEBRERO SECTOR RURAL



AGRICULTURA

Tras la baja de retenciones, el maíz 
consolida su ventaja sobre la soja
La reciente reducción de reten

ciones fortaleció aún más la 

ventaja del maíz sobre la soja 

en términos de rentabilidad, de 

acuerdo a un informe de la 

Bolsa de Cereales de Córdoba, 

que destacó que los márgenes 

del maíz temprano y tardío 

continúan siendo positivos, 

mientras que la soja se mantie

ne en números negativos en la 

mayoría de las zonas producti

vas.

El diferencial se explica en gran 

medida por los precios espera

dos a cosecha, que posicionan al 

maíz con el mejor valor relativo 

frente a la soja en los últimos 10 

años.

Además, la mejora en la relación 

insumoproducto favorece la 

competitividad del cereal. En 

enero, fueron necesarios 25,8 

quintales de maíz para adquirir 

una tonelada de urea, cuando un 

año atrás se requerían 50 quinta

les, lo que refleja una mejora del 

48% en el poder de compra del 

maíz.

POR ZONAS

Los departamentos  Unión y 

Marcos Juárez concentran la 

mayor proporción de siembras 

tempranas, aunque más del 

80% del maíz en la provincia 

se implanta en fechas tardías. 

Aun así, el análisis indica que 

ambos sistemas muestran 

rentabilidad positiva.

El recorte de retenciones llevó 

la alícuota del maíz del 12% al 

9,5%, mientras que la soja 

pasó del 33% al 26%. Si bien 

esto impulsó los precios 

futuros (4,3% en maíz y 4,6% 

en soja), la oleaginosa sigue 

con márgenes ajustados. La 

única excepción en Córdoba 

es el departamento Río Seco, 

donde la soja de primera 

tendría mejor rentabilidad.
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NUEVAS PROBLEMÁTICAS EN LA SALUD

Un peligro silencioso: cómo proteger la salud 
visual en la era de las pantallas

El uso prolongado de pan1

tallas se ha convertido en 

una característica ineludible 

de la vida moderna. Ya sea 

en el trabajo o en el tiempo 

libre, millones de personas 

pasan horas frente a com1

putadoras, teléfonos y ta1

bletas.

Sin embargo, como 

menciona Time, este hábito 

puede tener consecuencias 

para la salud ocular, 

provocando fatiga visual, 

sequedad ocular y dolores de 

cabeza.

LAS CAUSAS DEL CANSANCIO 

VISUAL DIGITAL

El principal motivo por el que 

las pantallas afectan la vista 

es la reducción del parpadeo. 

Amy Watts, directora de 

rehabilitación visual en el 

hospital Massachusetts Eye 

and Ear, compara los 

párpados con los 

limpiaparabrisas de un coche: 

su función es mantener la 

superficie ocular lisa y clara. 

Cuando se parpadea menos, 

los ojos se secan y la visión se 

vuelve borrosa.

Otro factor es la fatiga 

muscular ocular. Los músculos 

encargados de enfocar la vista 

en un punto fijo trabajan 

constantemente, lo que 

genera cansancio con el paso 

de las horas.

Esto puede derivar en 

síntomas como 

enrojecimiento, irritación, 

visión borrosa y dolores de 

cabeza.

Medidas para prevenir el 

cansancio visual

Para mitigar estos efectos, 

los especialistas recomiendan 

realizar descansos visuales. 

La regla 20/20/20 sugiere 

apartar la vista de la pantalla 

cada 20 minutos y fijarla en un 

objeto situado a seis metros 

de distancia durante 20 

segundos.

Sin embargo, estudios 

recientes indican que 

pausas más largas, como un 

descanso de cinco minutos 

cada hora, podrían ser 

aún más efectivas.

Otra estrategia clave es el 

uso de lágrimas artificiales 

para contrarrestar la sequedad 

ocular. Watts aconseja 

aplicarlas de manera 

preventiva, especialmente en 

personas que experimentan 

visión borrosa al final del día.

No obstante, es importante 

elegir gotas sin conservantes, 

ya que algunas fórmulas 

pueden generar irritaciones 

adicionales.

Además, factores 

ambientales como una 

iluminación adecuada y 

pantallas limpias pueden 

ayudar a reducir la fatiga 

ocular.

Una luz demasiado tenue o 

intensa obliga a los ojos a 

esforzarse más, mientras que 

una pantalla sucia dificulta el 

enfoque.

¿Sirven las gafas con filtro 

de luz azul?

El auge de las pantallas ha 

traído consigo una variedad 

de productos diseñados para 

minimizar sus efectos en la 

vista, entre ellos las gafas con 

filtro de luz azul.

Sin embargo, Steven Reed, 

presidente de la Asociación 

Americana de Optometría, 

señala que no hay evidencia 

concluyente de que estas 

gafas reduzcan el cansancio 

visual. Aunque su uso no 

representa un riesgo, tampoco 

se ha demostrado que sean 

realmente efectivas.

Lo que sí puede ayudar es 

limitar el tiempo frente a las 

pantallas antes de dormir. La 

exposición nocturna a la luz 

azul puede afectar la 

producción de melatonina, la 

hormona que regula el sueño.

Un descanso inadecuado no 

solo contribuye a la fatiga 

visual, sino que también 

afecta la salud general.

PROVINCIA DE CÓRDOBAEL GOBIERNO NACIONAL ANUNCIÓ LA SALIDA DE LA 
ARGENTINA DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD

◘ La decisión se alinea con la postura de la Casa 

Blanca, ya que apenas asumió, el flamante presiden

te estadounidense Donald Trump (Partido Republica

no) firmó una orden ejecutiva para que Estados 

Unidos se retire del organismo internacional.

Según argumentó el Gobierno en el comunicado, “la 

OMS fue creada en 1948 para coordinar la respuesta an

te emergencias sanitarias globales, pero falló en su ma

yor prueba de fuego: promovió cuarentenas eternas”, 

como la pandemia de COVID19.


